
 

新型
しんがた

コロナワクチン
こ ろ な わ く ち ん

を打
う

ってもらうときの説明
せつめい

のための書類
し ょ る い

 

 

新型
し ん が た

コロナワクチン
こ ろ な わ く ち ん

を打
う

ってもらうことについて 

新型
し ん が た

コロナワクチン
こ ろ な わ く ち ん

を 打
う

をつ仕事
し ご と

を 、国
く に

をと、市
し

を、町
ま ち

を、村
む ら

をがるる新型
し ん が た

コロナウィルス
こ ろ な う ぃ る る

を SARS-CoV-2 と言いまる）のためのワクチン
わ く ち ん

を 

打
う

をつ仕事
し ご と

をの一部
い ち ぶ

をする。このワクチン 打
う

をつこと 国
く に

をなのの仕事
し ご と

をなのす、お金
かね

を 全部
ぜ ん ぶ

国
く に

をなのが らいまる。ワクチン
わ く ち ん

を 打
う

をてほししい人
ひ と

を 

みんなただ 0 円）すワクチン
わ く ち ん

 打
う

てほもらうことがすきまる。このワクチン
わ く ち ん

 打
う

てほもらうことがすきるの 16歳
さ い

以上
い じ ょ う

の人
ひ と

だけする。 

 

ワクチン
わ く ち ん

が効
き

くかどうかと、ワクチンを打
う

つ方法
し う し う

 

今回
こ ん か い

打つ
う つ

ワクチン
わ く ち ん

を ファイザー
ふ ぁ い ざ ー

をという会社
か い し ゃ

をつくてたワクチン
わ く ち ん

をする。このワクチン
わ く ち ん

を 打てたら
う て た ら

を、新型
し ん が た

コロナウィルス
こ ろ な う ぃ る る

をが原因
げんいん

をす起こる
お こ る

病気
び ょ う き

 新型
し ん が た

コロナウィルス
こ ろ な う ぃ る る

感染症
かんせんしょう

）にかからなくなりまる。 

ワクチン
わ く ち ん

を 打
う

をてほもらてた人
ひ と

をと打
う

をてほもらてほいない人
ひ と

を 比
く ら

をるると、打
う

をてほもらてた人
ひ と

をの方
し う

をが、新型
し ん が た

コロナウィルス
こ ろ な う ぃ る る

感染症
かんせんしょう

をにかかる人
ひ と

をが

るくないことがわかてほいまる ワクチン 打
う

てた人のうち 95％が新型
し ん が た

コロナウィルス
こ ろ な う ぃ る る

感染症
かんせんしょう

にかからなかてたという報告
し う こ く

がありまる）。 

 

ワクチンの名前
な ま え

 コミナティⓇ筋注
きんちゅう

 

何
なに

にききまるか？ SARS-CoV-2 新型
し ん が た

コロナウィルス
こ ろ な う ぃ る る

）感染症
かんせんしょう

にかからなくなる 

ワクチン
わ く ち ん

を 打
う

をつ回数
か い る う

を 

ワクチン
わ く ち ん

を 打
う

をつ 間
あいだ

をの

期間
き か ん

 

2
２

回
かい

 普通
ふ つ う

、1
１

回目
か い め

と2
２

回目
か い め

の間
あいだ

 3
３

週間
しゅうかん

あけまる） ※ワクチン 筋肉
き ん に く

に打
う

ちまる 

ワクチン 打
う

をてほもらう

ことがすきる人 

16歳
さ い

以上
い じ ょ う

をの人
ひ と

を 16歳
さ い

をりりちいさい人
ひ と

をにこのワクチン
わ く ち ん

をがきくかのうか、安全
あんぜん

をかのうか まだわかてほいま

せん） 

ワクチンの量
りょう

 １回
かい

0.3をmL す合計
ご う け い

２回
かい

打
う

ちまる 

 1回目
か い め

にワクチン 打
う

てほもらてた後
あ と

、普通
ふ つ う

、3週間
しゅうかん

あけほ、2回目
か い め

のワクチン
わ く ち ん

 打
う

てほもらてほください。 3週間
しゅうかん

以上間
いじょうあいだ

があいた

とき 、すきるだけ やく 2 回のワクチン 打
う

てほもらてほください。） 

 1回目
か い め

にこの ファイザー
ふ ぁ い ざ ー

という会社
か い し ゃ

が作
つ く

てた）ワクチン
わ く ち ん

 打
う

てほもらてた人 、2回目
か い め

も必
かなら

ずこのワクチン 打
う

てほもらてほください。 

 このワクチン 打
う

をてほもらてたあとす、体
からだ

をの中
なか

をす十分
じゅうぶん

をな免疫
め ん え き

を 病気
び ょ う き

をにかからなくなるしくみ）がすきるの 、2回目
か い め

をのワクチン
わ く ち ん

を 打
う

てほもらてほから 7日
に ち

ぐらいたてほからだということする。ワクチン 打
う

てほもらてたら新型
し ん が た

コロナウィルス
こ ろ な う ぃ る る

感染症
かんせんしょう

にかからなくなるかのう

か まだわかてほいません。するから、ワクチン 打
う

てほもらてたあとも、マスク るるとか、他
た

の人
ひ と

と距離
き ょ り

 とるとか、今
い ま

ますと同
おな

じり

うに、新型
し ん が た

コロナウィルス
こ ろ な う ぃ る る

感染症
かんせんしょう

にかからないりうに気
き

 つけほください。 

 

ワクチンを打
う

ってもらうことができない人
ひ と

 

つぎの 1～4 の人 このワクチン 打
う

てほもらうことがすきません。1～4 にあほ まるかもしれないと思
お も

う人
ひ と

 、ワクチン 打
う

てほもら

う前
ま え

にお医者
お い し ゃ

さんにみほもらうときに、かならず、1～4 にあほ まるかもしれないということ お医者
い し ゃ

さんに言
い

てほください。 

 １．まちがいなく熱
ねつ

がある人
ひ と

 ※1  みほください） 

 ２．重
お も

い急
きゅう

な病気
び ょ う き

にかかてほいる人
ひ と

 

 ３．このワクチンに入
 い

てほいるものに強
つ り

く反応
 ん の う

るる症状
しょうじょう

 過敏症
か び ん し ょ う

といいまる） ※2  みほください）がすたことがある人
ひ と

 

 ４．1～3以外
い が い

の理由
り ゆ う

す、ワクチン
わ く ち ん

 打てほもらてほ いけない状態
じょうたい

の人
ひ と

 

 ※1）まちがいなく熱
ねつ

をがあるというの 、普通
ふ つ う

を37.5℃以上
い じ ょ う

をのことする。しかし、体温
たいおん

をが 37.5℃りり低
ひ く

をくほも、いつもの体温
たいおん

をと比
く ら

をるほ、熱
ねつ

があると考
かんが

えるばあいもありまる。 

 ※2）過敏症
か び ん し ょ う

をというの 次
つぎ

をのりうなものする。アナフィラキシー
あ な ふ ぃ ら き し ー

をや、体中
からだじゅう

をの皮膚
ひ ふ

をや粘膜
ね ん ま く

をに症状
しょうじょう

をが出
す

をる、息
いき

を るるときに「ゼーゼー」といてた

音
お と

が聞
き

こえる、息
いき

が苦
く る

しくなる、脈
みゃく

が やくなる、血圧
けつあつ

が下
さ

がるなのアナフィラキシー
あ な ふ ぃ ら き し ー

かもしれないという症状
しょうじょう

があるばあい 

ファイザー
ふ ぁ い ざ ー

 

という会社
かいしゃ

の

ワクチン
わ く ち ん

 

について 



 

ワクチン
わ く ち ん

を打
う

ってもらうときに注意
ち ゅ う い

した方
し う

がいい人
ひ と

 

次の1～6の人
ひ と

 このワクチン 打
う

てほもらうときに、注意
ち ゅ う い

したしうがいいする。1～6にあほ まるかもしれないと思
お も

う人
ひ と

 、ワクチン
わ く ち ん

 打
う

てほもらう前
ま え

にお医者
い し ゃ

さんにみほもらうときに、かならず、1～6 あほ まるかもしれないということ お医者
い し ゃ

さんに言
い

てほください。 

 1．血
ち

をが固
かた

をまらないりうにるる治療
ち り ょ う

を 受
う

をけほいる人、血液
け つ え き

をの中
なか

をの血小板
けてしょうばん

をが少
る く

をなくなる病気
び ょ う き

を 血小板
けてしょうばん

減少症
げんしょうしょう

を）にかかてほいる

人や血
ち

が固
かた

まりにくい症状
しょうじょう

がある人
ひ と

 

 ２．免疫
め ん え き

 病気
び ょ う き

にかからなくなるしくみ）がうまく働
 たら

かない状態 免疫
め ん え き

不全
ふ ぜ ん

）になてたことがある人
ひ と

、親や兄弟
きょうだい

なの近
ち か

い関係
かんけい

の人
ひ と

 近親者
き ん し ん し ゃ

）に、生
う

まれたときから免疫
め ん え き

不全
ふ ぜ ん

になてほいる病気
び ょ う き

 先天性
せんほんせい

免疫
め ん え き

不全症
ふ ぜ ん し ょ う

）の人
ひ と

がいる人
ひ と

 

 ３．心臓
し ん ぞ う

、腎臓
じ ん ぞ う

、肝臓
か ん ぞ う

、血液
け つ え き

の病気
び ょ う き

や、体
からだ

が十分
じゅうぶん

に大
おお

きくならないなのの元々
も と も と

の病気
び ょ う き

 基礎
き そ

疾患
し て か ん

）がある人
ひ と

 

 ４．これますにワクチン
わ く ち ん

を 打
う

をてほもらてたあと、2日
に ち

以内
い な い

をに、熱
ねつ

をがすたり体中
からだじゅう

をにすきものがすたりるるなの、アレルギー
あ れ る ぎ ー

をかもしれない

症状
しょうじょう

がすたことがある人
ひ と

 

 ５．これますに、急
きゅう

に手
ほ

や足
あ し

がつてぱたり、体
からだ

が動
う ご

かなくなてたりしたこと 「けいれん」といいまる）がある人
ひ と

 

 ６．このワクチン
わ く ち ん

に入
 い

てほいるものにアレルギー
あ れ る ぎ ー

がおこるかもしれない人
ひ と

 

 

赤ちゃん
あ か ち ゃ ん

がおなかにいる 妊娠中
にんしんちゅう

）か、妊娠
に ん し ん

しほいるかもしれない人
ひ と

、赤
あか

ちゃんにあなたの母乳
ぼ に ゅ う

 あげほいる人
ひ と

 、ワクチン
わ く ち ん

 打
う

て

ほもらう前
ま え

にお医者
い し ゃ

さんに見
み

ほもらうときに、かならず、お医者
い し ゃ

さんにそのこと 言
い

てほください。 

このワクチン
わ く ち ん

に 、これますのワクチン
わ く ち ん

す 使
つか

てたことがないものが入
 い

てほいまる。これますに、薬
くるり

す過敏症
か び ん し ょ う

やアレルギー
あ れ る ぎ ー

になてたことが

ある人
ひ と

 、ワクチン
わ く ち ん

 打
う

てほもらう前
ま え

にお医者
い し ゃ

さんにみほもらうときに、かならず、お医者
い し ゃ

さんにそのこと 言
い

てほください。 

 

 

 

ワクチン
わ く ち ん

を打
う

ってもらったあとに注意
ち ゅ う い

すること 

このワクチン
わ く ち ん

を打
う

ってもらったあとは、次
つ ぎ

の 1～3 をまもってください。 

 １．このワクチン
わ く ち ん

を 打
う

をてほもらてたあと 、15分
ふん

以上
い じ ょ う

を これますに、ワクチン
わ く ち ん

を 打
う

をてほもらてたときに、アナフィラキシー
あ な ふ ぃ ら き し ー

をなのの重
お も

をい

アレルギー
あ れ る ぎ ー

になてたことがある人
ひ と

や、気分
き ぶ ん

がわるくなてたり、気
き

 失
うしな

てたりしたことがある人 30分以上）、ワクチン
わ く ち ん

 打
う

てほもらて

た施設
し せ つ

をす待
ま

をてほください。もし、体
からだ

をの調子
ち ょ う し

をがわるくなてたら、るぐにお医者
お い し ゃ

をさんに言
い

をてほください。 急
きゅう

をにおこるワクチン
わ く ち ん

をのわるい

影響
えいきょう

 副反応
ふ く  ん の う

）といいまる）に対応
た い お う

るることがすきまる） 

 ２．ワクチン
わ く ち ん

をの注射
ちゅうしゃ

を したところ きれいにしほください。ワクチン
わ く ち ん

を 打
う

をてほもらてた日
ひ

をにおふろに いてほもいいするが、ワクチン
わ く ち ん

を 

注射
ちゅうしゃ

しほもらてたところ こるらないすください。 

 ３．ワクチン
わ く ち ん

 打
う

てほもらてた日
ひ

 、 げしい運動
う ん の う

 しないすください。 

 

 

ワクチン
わ く ち ん

を打
う

ってもらったことによるわるい影響
えいきょう

（副反応
ふ く  ん の う

）について 

このワクチン
わ く ち ん

を 打
う

てほもらてたときにおこる主
お も

をな副反応
ふ く  ん の う

を 次
つ ぎ

をのりうなものする。注射 したところがいたくなる、頭
あたま

をがいたくなる、関節
かんせつ

や筋肉
き ん に く

をがいたくなる、つかれる、寒
さ む

をいと感
かん

をじる、熱
ねつ

をがするなのする。とほもるくないするが、とほもひのい副反応
ふ く  ん の う

をにショック
し ょ て く

をや

アナフィラキシー
あ な ふ ぃ ら き し ー

をがありまる。このワクチン
わ く ち ん

を 、新
あたら

をしくつくてたワクチン
わ く ち ん

をなのす、まだわかてほいない副反応
ふ く  ん の う

をが出
す

をるかもしれません。ワクチン

 打
う

てほもらてたあとす、なにか症状
しょうじょう

がすたとき 、いつもみほもらてほいるお医者
い し ゃ

さんに相談
そ う だ ん

しほください。 

 

 

 



ワクチン
わ く ち ん

を打
う

ってもらったことでおこった健康
け ん こ う

に関係
かんけい

のある問題
も んだ い

を助
たる

ける制度
せ い の

（予防
り ぼ う

接種
せ て し ゅ

健康
け ん こ う

被害
ひ が い

救済
きゅうさい

制度
せ い の

）について 

ワクチン
わ く ち ん

 打
う

てほもらてたときに健康
け ん こ う

被害
ひ が い

 病気
び ょ う き

になてたり、体
からだ

に障害
しょうがい

が残
の こ

てたりるること）がおこることがありまる。こうした被害
ひ が い

 と

ほもるくないするが、こうした被害
ひ が い

 なくること すきないのす、被害
ひ が い

 うけた人
ひ と

 助
たる

ける制度
せ い の

がありまる。 

 新型
し ん が た

コロナワクチン
こ ろ な わ く ち ん

を 打
う

をてほもらてたことす健康
け ん こ う

被害
ひ が い

を 受
う

をけた場合
ば あ い

をも、こうした救済
きゅうさい

制度
せ い の

を 使
つか

をうことがすきまる これ 、予防
り ぼ う

接種法
せ て し ゅ し う

をという法律
し う り つ

をす決
き

をまてほいまる）。たとえば、病院
びょういん

をなのすかかるお金
お か ね

を 医療費
い り ょ う ひ

を）や障害
しょうがい

をがある人
ひ と

をがもらうことがすきる年金
ねんき ん

 障害者
しょうがいしゃ

年金
ねんき ん

を） もらうことがすきまる。こうしたお金
お か ね

を もらうために 、健康
け ん こ う

被害
ひ が い

を 受けた
う け た

をこと 役所
や く し ょ

をに教
お し

をえなければなりません。こ

のことについほくわしいこと 、あなたの住民票
じゅうみんひょう

がある場所
ば し ょ

の市
し

、町
ま ち

、村
む ら

の役所
や く し ょ

に聞
き

いほください。 

 

 

 

 

 

新型
し ん が た

コロナウイルス
こ ろ な う い る る

による病気
び ょ う き

（新型
し ん が た

コロナウィルス
こ ろ な う ぃ る る

感染症
かんせんしょう

）について 

新型
しんがた

コロナウィルス
こ ろ な う ぃ る る

感染症
かんせんしょう

 、SARS-CoV-2 というウィルスが原因
げんいん

すおこりまる。この病気
び ょ う き

になると、熱
ねつ

やせきがするなの、かぜにりく似
に

た

症状
しょうじょう

がすまる。症状
しょうじょう

が軽い
か る い

ときに治
なお

る人も多いするが、症状
しょうじょう

が重
おも

くなると、呼吸
こ き ゅ う

が苦
く る

しくなるなの肺炎
 いえん

の症状
しょうじょう

がひのくなてほ、死
し

ぬこともあり

まる。 

 

これから打
う

つ新型コロナウィルスワクチン
こ ろ な う ぃ る る わ く ち ん

（ファイザー
ふ ぁ い ざ ー

という会社
か い し ゃ

のワクチン
わ く ち ん

）はどんなワクチン
わ く ち ん

ですか？ 

このワクチン
わ く ち ん

を 、メッセンジャー
め て せ ん じ ゃ ー

RNA
Ｒ Ｎ Ａ

を mRNA
ｍ Ｒ Ｎ Ａ

を） 使
つか

をてたワクチン
わ く ち ん

をする。SARS-CoV-2 というウイルス
う い る る
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